

El Gobierno canario rebaja los impuestos para comprar casa

Beneficiará a los jóvenes, personas con hipotecas y familias numerosas

- ▶ Afectará al impuesto de sucesiones, transmisiones patrimoniales y de patrimonio con mínimos
- ▶ El PSOE pide bajar el tramo autonómico del IRPF para apoyar las rentas medias y bajas
- ▶ Los socialistas apoyarán los Presupuestos de 2007, que ascenderán a 6.300 millones

SANTA CRUZ. El Gobierno canario bajará el próximo año los impuestos que gravan la compra de una vivienda a "los colectivos más necesitados", anunció ayer el jefe del Ejecutivo, Adán Martín. La rebaja fiscal afectará al impuesto de sucesiones, al de patrimonio con mínimos exentos y al que grava la compra de una casa, y estará especialmente dirigido a los jóvenes, personas con hipotecas y familias numerosas. Con estas rebajas el Gobierno dejará de ingresar unos 120 millones de euros, que espera recuperarlos vía IGIC por el aumento del consumo.

El proyecto de Presupuestos Generales de la Comunidad Autónoma para 2007, que contarán con el apoyo del PSC-PSOE, ascenderán a 6.300 millones de euros (más de un billón de pesetas), un 8,4% más que los de este año. El 40% (2.400 millones de euros) irá destinado a Sanidad y se incrementará notablemente el capítulo de inversiones. **Página 24**



Adán Martín conversa con las líderes regionales de CC.00. y de UGT., junto a Zamora y Mauricio. / EFE-DA

Las obras de la Vía Litoral de Santa Cruz se licitarán a principios de 2007

SANTA CRUZ. El Gobierno regional licitará a principios del próximo año las obras de la Vía Litoral de Santa Cruz, con objeto de que los trabajos puedan comenzar en 2007. Así lo aseguró ayer el consejero de Infraestructuras, Antonio Castro Cordobez, quien afirmó ser consciente de la necesidad de esta actuación para hacer realidad el proyecto de conectar la plaza de España con el muelle de enlace. La Vía Litoral tendrá cuatro kilómetros de longitud y discurrirá desde el barranco de Tahodio hasta el Recinto Ferial, con dos carriles de circulación en cada sentido. La obra permitirá peatonalizar el primer tramo de la avenida de Anaga. **Página 8**

otras noticias

Bruselas transmite sus dudas sobre la reforma del REF

SANTA CRUZ. La Comisión Europea ha pedido información detallada sobre la compatibilidad del REF con otras ayudas de Estado, sectores y empresas que se benefician del mismo, así como la materialización de la Reserva de Inversiones. **Página 31**

Gobierno y Cabildo impulsan 300 viviendas para jóvenes

SANTA CRUZ. El Cabildo de Tenerife ayudará con 6.000 euros a pagar la entrada del piso, y el Ejecutivo regional, a través de Visocan, construirá las VPO en diez municipios que han aportado suelo. **Página 7**

Inaugurado el nuevo centro de mayores de Punta del Hidalgo

LA LAGUNA. La alcaldesa lagunera y el presidente del Cabildo inauguraron el centro, que cuenta con aulas para talleres, sala de enfermería y rehabilitación, comedor, cafetería, lugares de reunión y ocio. **Página 10**

La tasa de interinidad de los docentes canarios es del 16%

SANTA CRUZ. El número de profesores interinos y sustitutos en la enseñanza no universitaria en Canarias supone el 16,4% del total, según datos que reveló ayer el consejero regional de Educación. **Página 26**

Dos pateras con 31 africanos llegan a las islas orientales

SANTA CRUZ. Las pateras dejaron un total de 31 irregulares de origen magrebí en Gran Canaria y Lanzarote, aunque la cifra podría crecer ya que hay personas por localizar llegados a la isla conejera. **Página 29**

Tenerife, primer destino español por noches de hotel

SANTA CRUZ. El destino turístico de Tenerife fue la zona de ocio española que mayor número de noches vendidas en hoteles copó durante el pasado septiembre, con 594.390 personas alojadas. **Página 31**

El tranvía costará finalmente 305 millones

SANTA CRUZ. El coste final de la instalación del tranvía entre Santa Cruz y La Laguna ascenderá a 305 millones de euros (50.748 millones de pesetas), frente a los 227,8 millones de euros presupuestados inicialmente. Así lo reconoció ayer el consejero

de Presidencia y Hacienda del Cabildo de Tenerife, Víctor Pérez Borrego, quien confirmó que el Gobierno central financiará el 33% del total de la inversión, por lo que su aportación será de 101,8 millones de euros.

Ambas administraciones negociaron un

convenio, que se prevé pueda firmarse en la segunda quincena de noviembre, mediante el cual se establece que la aportación estatal se hará en diez anualidades. Pérez Borrego resaltó la importancia de este acuerdo, "muy positivo para Tenerife", dijo. **Página 6**

El precio del gasóleo se aproxima cada vez más al de las gasolinas

Llenar el depósito sólo cuesta 1,5 euros menos

SANTA CRUZ. En los últimos tres meses, la gasolina se ha abaratado en Canarias en 0,147 euros, frente a los 0,052 euros del gasóleo. Esto significa que el diferencial de precio que hay entre ambos carburantes se ha ido reduciendo de forma paulatina y constante en este período, hasta el punto de que hoy, los conductores apenas notan en su bolsillo una diferencia sustancial entre uno u otro car-

burante. El usuario de un turismo con motor de gasolina necesitará 31,5 euros en llenar su depósito, frente a los 33 euros que tendrá que gastar el conductor de un coche que use gasóleo. Esto supone una diferencia de un euro y medio, cuando en julio, el ahorro alcanzó los 7,5 euros. Por otra parte, esta medianoche las gasolinas bajarán 0,003 euros, mientras el gasóleo sube 0,004 euros. **Página 33**

Dispara con una escopeta contra la casa de su ex pareja en La Orotava

Quema la vivienda de sus padres en La Punta

SANTA CRUZ. Un hombre, de unos 39 años, disparó ayer dos tiros contra las ventanas de la vivienda de su ex pareja, con la que había mantenido una fuerte discusión una hora y media antes del tiroteo. El suceso se produjo en el edificio Doña Esperanza, de la zona orotavense de Las Dehesas sobre las 15.30 de la tarde. El hombre, que tiene una hija con la vecina del inmueble, de la que lleva ya

tiempo separado, sostuvo una agria discusión con ella; quemó un coche en las inmediaciones y se alejó. Más tarde volvió con la escopeta, perpetró los dos disparos y huyó. Finalmente, fue detenido por la Guardia Civil en las cercanías de El Quiquirá.

Por otra parte, otro hombre fue detenido este fin de semana tras quemar la casa de sus padres en La Punta después de una fuerte discusión. **Páginas 42 y 44**

Una de cada seis viviendas ilegales denunciada en España está en Canarias

Ben Magec pide a las administraciones más contundencia y celeridad en los derribos

DIARIO DE AVISOS / ACN PRESS
SANTA CRUZ

Una de cada seis construcciones ilegales denunciada en España por el Servicio de Protección de la Naturaleza (Seprona) de la Guardia Civil en los seis primeros meses del año está en Canarias. Según los datos suministrados por la Benemérita, Santa Cruz de Tenerife ha sido la segunda provincia española en la que más actuaciones se han realizado, con 456 intervenciones, mientras que en Las Palmas se formularon 264. En total, Canarias acumula 720 casos, de los 4.636 que se han detectado por toda la geografía nacional durante el primer semestre, lo que representa el 15,53% del total.

Andalucía y Castilla-La Mancha son las dos únicas regiones que superan a Canarias en el número de irregularidades, con 1.172 y 745 expedientes, equivalentes al 25,28% y 16,07% del total nacional. Sin embargo, hay que tener en cuenta que Andalucía tiene una superficie de 87.500 kilómetros cuadrados y Castilla-La Mancha 79.200, muy superior a los 7.500 kilómetros cuadrados del Archipiélago. Esto supone que cada diez kilómetros hay una construcción ilegal en Canarias, mientras que en Castilla-La Mancha hay que recorrer más de 100 kilómetros para localizar una vivienda sin los permisos.

El Archipiélago se ha convertido en un lugar sin ley, donde cualquiera puede levantar una casa sin que apenas pase nada. El Gobierno de Canarias creó en 1999 la Agencia de Protección del Medio Urbano y Natural (Apmun) para evitar estas ilegalidades, pero los derribos se hacen a cuenta gota. Según las estimaciones del Ejecu-



Imagen de archivo del derribo de una vivienda ilegal en Tenerife. / DA

tivo regional hay más de 10.000 nuevas viviendas ilegales en el Archipiélago, de las que 1.000 no podrán ser legalizadas, con lo que antes o después la administración decretará su derribo.

Sin embargo, en lo que va de año sólo se han abierto 440 expedientes, que se prolongan en el tiempo. A modo de ejemplo, vale citar que el Apmun localizó en febrero de 2003 una construcción ilegal en Lanzarote. Pero han sido necesarios tres años y medio para que finalmente se haya ordenado su derribo. Con todo, el número de construcciones que se han tirado abajo en los últimos seis

años se aproxima a la centena.

La organización ecologista Ben Magec-Ecologistas en Acción afirmó días atrás que las distintas amnistías que han aplicado las administraciones a las viviendas ilegales han propiciado una situación de caos urbanístico, que exige responsabilidades políticas.

El movimiento ecologista señaló que la promulgación de dos amnistías de viviendas ilegales en menos de una década ha propiciado el aumento de los casos en Canarias y pidieron que se cumplan las sentencias que ordenan el derribo de las viviendas ilegales. Además, contrariamente a lo que

se suele pensar, las construcciones ilegales no son siempre de personas con necesidades económicas y que recurren a este sistema porque no tienen otra opción. Desde Ben Magec recuerda que sólo, el año pasado, se pusieron más de 100 denuncias a chalés y viviendas ilegales. Además, se está a la espera de varias sentencias, después de que se hayan planteado las correspondientes denuncias ante los tribunales por la Fiscalía de Medio Ambiente del Tribunal Superior de Justicia de Canarias (TSJC), donde según Ben Magec hay incluso imputaciones contra algunos cargos públicos en activo.

Movistar amplía las funcionalidades de su servicio Blackberry

Movistar incorporará a partir del mes de noviembre nuevas funcionalidades a su servicio de correo en el móvil con Blackberry, que facilitarán la gestión del correo en movilidad tanto a los usuarios profesionales como particulares, además de introducir el nuevo sistema smartphone desde 179 euros, según informó ayer el operador telefónico. El objetivo de estas novedades es acercar la experiencia de uso de las aplicaciones de correo electrónico a todos los usuarios de móvil. Los clientes que contraten Blackberry podrán disponer de una cuenta de correo con capacidad ilimitada asociada al terminal.

El beneficio de Corporación Alba es de 706,8 millones

El beneficio neto consolidado de Corporación Financiera Alba, del Grupo Banca March, al cierre de los nueve primeros meses del año asciende a 706,8 millones de euros, frente a los 233,5 millones del mismo período del ejercicio anterior, según informó ayer la entidad. El beneficio por acción se ha multiplicado por tres, al pasar de 3,56 euros a 10,81 euros. Este importante incremento se ha debido fundamentalmente a las desinversiones que han llevado a cabo. El valor liquidativo de Alba se estima al cierre del tercer trimestre en 4.052 millones de euros, lo que equivale a 62,67 euros por cada acción.

Los inmigrantes abren más negocios que los canarios, según un estudio económico

P. M.
SANTA CRUZ

Los inmigrantes que llegan a Canarias son más emprendedores y abren más negocios que los canarios. De acuerdo con los datos recogidos en el informe titulado Global Entrepreneurship Monitor (GEM) sobre los emprendedores, en el que participan profesores de las dos universidades canarias, un 20% de la población que llega al Archipiélago crea una empresa, mientras que sólo el 5% de la población activa de las Islas se decanta por esta idea. Este dato es incluso superior al que se da en el resto del país donde de media, el 13% de los inmigrantes se decanta por el autoempleo, como una fórmula válida para salir adelante. El estudio recoge que aquellos que llegan procedente de Latinoamérica tienen más interés, seguido a continuación por los asiáticos y los marroquíes.

Esta es una de las conclusiones del informe que presentó ayer la directora técnica de GEM en España, Alicia Coduras, junto a la profesora de la Ulpge Rosa Batista, y la de la ULL, Alicia Correa. Al acto también acudió el director de Banca de Negocio de CajaCanarias, José Antonio Trujillo.

Durante la presentación, Correa destacó que uno de los temas que más preocupan a los emprendedores es cómo conseguir los fondos necesarios para abrir su empresa. Pero llamó la atención que frente a los canales tradicionales de solicitar un préstamo o un crédito bancario, el 33,5% de los interesados acude a amigos o familiares. En opinión de Correa, esto tiene la ventaja de que no hay que devolver de inmediato el dinero, pero tiene el inconveniente de que tiene sus limitaciones.

Por su parte, la profesora de la Ulpge recomendó a los futuros empresarios que no cuenten con



Imagen de la presentación de las conclusiones del informe GEM sobre emprendeduría. / JAVIER COROMINAS

las subvenciones a la hora de montar su negocio. "El negocio tiene que ser rentable por sí solo", declaró. Además, indicó que únicamente, el 10% de las nuevas actividades recibió algún tipo de subsidios. También insistió en que los emprendedores tienen que cen-

trarse en elaborar un plan de viabilidad lo más detallado posible. Este documento les ayudará a conocer dónde se encuentran, cuáles son las oportunidades que tienen y los problemas. Asimismo, criticó a aquellos jóvenes que 'culpabilizan' el fracaso de su idea en que

no fueron auxiliados correctamente. Insistió en que ellos mismos son los primeros beneficiados y son los que tienen que preocuparse porque el negocio salga adelante. Advirtió que la tasa de mortalidad es muy elevada y supera el 40% entre los que lo intentan.